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Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Тарифы должны 
быть обоснованы

Массовые митинги против роста 
тарифов на услуги ЖКХ состоялись в 
Барнауле, Бийске и Камне-на-Оби. 

Р ост коммунальных тарифов после декабрь-
ского повышения по некоторым показа-
телям составил до 30%. Для жителей Ал-

тайского края, где самая низкая средняя зарпла-
та по Сибири, повышение стало большим уда-
ром. Люди негодуют уже больше месяца, одним 
из самых чувствительных рост тарифов оказался 
в Бийске. Но власти отказывают в согласовании 
митинга в центре города: отклонено уже третье 
заявление о проведении публичной акции. А 
накануне администрация Бийска решилась на 
проведение встречи с инициаторами митингов, 
на которую были приглашены и представители 
«Сибирской генерирующей компании». Во 
встрече приняли участие глава города Виктор 
Щигрев, первый секретарь Бийского горкома 
КПРФ Владимир Балахнин, помощник депутата 
Госдумы М.Н. Прусаковой Владимир Ример, 
председатель местного отделения «ВЖС — «На-
дежда России» Валентина Коробова, юрист Алла 
Сысоева, специалист по вопросам правового 
регулирования энергетики. 

Об итогах встречи рассказал Владимир Ба-
лахнин: 

— Администрация пыталась доказать, что если 
бы не рост тарифов, то город сегодня мог быть 
«разморожен». А граждане, недовольные суммами 

в счетах, могут обратиться за компенсациями в 
отдел по работе с населением. Мы же настаивали 
на том, что нужно думать, как противостоять не-
померным аппетитам коммунальных монопо-
листов. В основном речь шла о Сибирской гене-
рирующей компании (СГК) и о тарифной зоне 
«Альтернативная котельная». Коммунисты счи-
тают: если бы город не находился в данной зоне, 
то тариф был бы сейчас ниже на 10%. Повышение 
тарифов коснулось не только жителей квартир, 
но также городского бизнеса и самой админист-
рации, которая имеет огромный долг перед энер-
гетиками за муниципальные организации. 

Убедить нас прекратить протесты не полу-
чилось. Мы предъявили наши требования, 
прямые и понятные: немедленно обратиться 
от имени администрации к губернатору о 
снижении уровня тарифов до средних, реко-
мендованных по стране; начать подготовку 
выхода города из тарифной зоны «Альтко-
тельная», позволяющей СГК назначать прак-
тически любую цену за их услугу. 

Пока администрация думает над этими 
требованиями, коммунисты будут продол-
жать организацию протестных акций, доби-
ваться проведения большого митинга в цент-
ре города, а также распространять информа-
цию, разоблачающую несправедливость и не-
обоснованность тарифов среди горожан! 

 
Пресс-служба Алтайского крайкома КПРФ.

Сибиряки отметили 
105-летие Красной Армии

В Новосибирске состоялось ше-
ствие по Красному проспекту. 
Колонну возглавляли мэр города 

Анатолий Локоть, депутат Государст-
венной думы Ренат Сулейманов, сек-
ретари областного комитета Владимир 
Карпов, Алексей Русаков, Роман Яков-
лев, Глеб Черепанов. Колонна под фла-
гами СССР, КПРФ и Знамёнами Победы 
остановилась возле бюста прославлен-
ного новосибирца — «сталинского со-
кола» Александра Покрышкина. После 
этого Ренат Сулейманов поздравил со-
бравшихся с Днём Советской Армии и 
объявил митинг открытым.  

Слово было предоставлено Анато-
лию Локотю, первому секретарю 
областного комитета КПРФ: 

— Товарищи! Поздравляю вас с об-
щенародным праздником — Днём 
Красной, Советской Армии и Военно-
Морского Флота, а ныне — Днём за-
щитника Отечества. Мы отмечаем 
очередную годовщину создания на-
шей армии в непростые дни, это зна-
ково во всех смыслах. Хочу напом-
нить, что сегодняшняя ситуация оце-
нена партией как один из переломных 
моментов в борьбе с объединившимся 
под руководством Соединённых Шта-
тов Западом. Это оценка не сегодняш-
него дня. В год 30-летия возрождения 
нашей партии хочу напомнить, что 
такая оценка была дана ещё Верхов-
ным Главнокомандующим, Иосифом 
Виссарионовичем Сталиным. Он по-
нимал, что придётся защищать Побе-
ду 1945 года, поэтому создавался наш 
ядерный щит, система глобальной 
обороны нашей страны.  

Анатолий Локоть напомнил, что се-
годня многие коммунисты, в том чис-
ле члены Новосибирского партийного 
отделения, защищают Родину на ли-
нии огневого соприкосновения. Он 
ещё раз подчеркнул, что Новосибирск 
многое связывает с армией: 

— Армия сильна поддержкой на-
родной. Всегда наша партия оказыва-
ла эту поддержку, верная наказу Вла-
димира Ильича. 

Первый секретарь Октябрьского 
райкома КПРФ полковник авиации 
Олег Волобуев также отметил важ-
ность праздника 23 февраля для со-
временной России: 

— Праздник не случайно был уч-
реждён в Советской России. В дорево-
люционный период не было праздни-
ка, посвящённого армии, Советская 
власть уделяла огромное внимание 
Вооружённым Силам, оборонному 
комплексу. Нам и сейчас нужна Побе-
да, чтобы Россия оставалась суверен-
ным государством, чтобы в страну 
вернулось народовластие.  

После этого участники митинга воз-
ложили цветы к бюсту Покрышкина. 

23 февраля барнаульские коммуни-
сты и сторонники партии провели ав-
топробег, посвящённый дню Советской 
Армии и Военно-Морского Флота. 

В автопробеге приняли участие 
более 10 автомашин. Со Знамёнами 
Победы, флагами КПРФ и СССР они 
проехали по четырём районам Бар-
наула. 

Красноярские коммунисты в день 
Красной Армии и Военно-Морского 
Флота возложили цветы у Вечного ог-
ня рядом с мемориалом Победы. 

В акции принял участие актив пар-
тии, депутаты фракций краевого Зак-
собрания и горсовета. 

В Омской области славную годов-
щину создания Красной Армии было 
решено отметить пробегом на лыжах 
105 километров. 

Каждый из участников «Красной 
лыжни» пробежал 1, 3 или 5 километ-
ров. Самые большие дистанции были у 
секретаря Омского обкома КПРФ Кон-
стантина Ткачёва (10 километров) и 
первого секретаря Москаленского МО 
КПРФ Виктора Зайцева (6 километров). 
В забеге отличились 40 человек — ком-
мунисты из Омска, Москаленского, Лю-
бинского, Омского и Нововаршавского 
районов и активисты ЛКСМ РФ. Немало 
было и болельщиков. 

Перед стартом перед спортсменами 
в красном выступил второй секретарь 
Омского обкома КПРФ Иван Федин. 
Поздравил товарищей с праздником, 
сказал несколько слов о ситуации в 
стране и мире.  

В Томской области коммунисты 
провели пикет в центре города. 

Вячеслав Третьяков, лидер томских 
комсомольцев, секретарь обкома 
КПРФ заявил: 

— Сегодня особенно важно помнить 
и понимать причины Победы в Вели-
кой Отечественной войне. Она стала 
возможна благодаря мужеству и рат-
ному мастерству советских солдат и 
офицеров, тружеников тыла. Победу 
обеспечил советский экономический 
и социальный строй. Защищали не 
только родную землю и близких, за-
щищали те принципы, на которых 
строился СССР. Именно об этом мы 
сегодня напомнили томичам! 

Хакасские коммунисты в день рож-
дения Рабоче-Крестьянской Красной 
Армии и Военно-Морского Флота воз-
ложили цветы к Вечному огню в парке 
Победы. 

На торжественном возложении при-
сутствовали коммунисты, члены Бое-
вого братства, офицеры и неравно-
душные жители города. 

На территории Западной Сибири коммунисты отметили 
день Красной Армии и Военно-Морского Флота автопробегами, 
митингами, пикетами, шествиями и возложениями.АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Р ечь идёт о распространении модели 
выборов глав муниципалитетов Ново-
сибирска и Кольцово на конкурсной 

основе. Докладчик Игорь Умербаев в 2015 
году выступал против внедрения этой си-
стемы в Новосибирской области, будучи в 
составе партии «Справедливая Россия».  
Теперь же он поменял своё мнение и защи-
щал внедрение этой системы в областном 
центре: 

— Создаётся конкурсная комиссия. Любой 
желающий может заявиться, те кандидаты, 
которые наберут необходимое количество 
баллов, выходят на согласование на сессию 
Совета депутатов, — объяснял он. 

Аргументация в поддержку отмены прямых 
выборов мэра по сути повторяла ту, что была 

в 2015 году: жители не лишаются права на вы-
бор, просто делегируют его депутатам. Конеч-
но, добавились рассуждения о том, что «сейчас 
сложное время», и о том, что люди выбирают 
«по фотографии»: 

— Надо смотреть на ситуацию в целом, в 
стране, а город Новосибирск — это одно из 
муниципальных образований, это часть си-
стемы публичной власти. В какой-то истори-
ческой ситуации может быть возможен воз-
врат к прямым выборам, но именно сейчас 
эта модель для страны и города полезна. 

Впрочем, представителю фракции КПРФ 
Александру Бурмистрову подобная аргумен-
тация показалась малоубедительной: 

— Всё это приведёт к тому, что вся власть 
будет сконцентрирована в одних руках. Да-

вайте вспомним ситуацию, когда «Сибмост» 
требовал от мэрии Новосибирска 2,5 мил-
лиарда рублей при явной публичной под-
держке областного правительства. Тогда у 
города хватило сил, политического харак-
тера противостоять. Сможет ли таким обра-
зом проявить себя назначенный мэр? Не 
сможет! А как сейчас себя проявляет област-
ное правительство? Я всем рекомендую  
изучить отчёт КСП о поликлиниках, бюд-
жетные обязательства выросли с 12 млрд 
рублей до 30 млрд рублей, на десятилетия 
вперёд нас в долги вогнали. Город ждёт то 
же самое! 

Руководитель фракции КПРФ в Совете де-
путатов города Новосибирска Антон Тыртыш-
ный отметил, что, поддержав выборы мэра, 
надо голосовать и за отчёт мэра: 

— Здесь депутаты, наши коллеги, кто-то яв-
ляется сторонником прямого механизма вы-
бора мэра, кто-то — сторонником изменений. 
Я могу сказать по этому поводу лишь одно 
тем гражданам, нашим коллегам, которые,  

с одной стороны, выступают за механизм пря-
мых выборов, а с другой — говорят о том, что 
они будут голосовать против отчёта мэра: это 
на самом деле — политическая шизофрения. 
Если вы сторонник прямых выборов, то вы 
точно должны поддерживать отчёт мэра в 
этой ситуации. 

На вопрос Павла Горшкова о том, кто сможет 
лишить назначенного мэра полномочий, 
Умербаев ответил, что новый закон положе-
ние не меняет. 

Антон Бурмистров уточнил, что если зако-
нопроект будет принят, то мэр остаётся до 
окончания своего срока, а потом проводится 
конкурс. 

— То есть может сложиться такая ситуация, 
что мы как депутаты в 2024 году выберем но-
вого мэра, и в 2025 году новый состав горсо-
вета решит избрать другого мэра и процедуру 
придётся повторять, — отметил Антон Бур-
мистров. 

Умербаев, к сожалению, не смог ответить 
что-то внятное, отметив, что «мы сейчас идём 
в рамках той процедуры, которая заложена». 

Законопроект будет рассмотрен на сессии 
Законодательного собрания Новосибирской 
области. 

Иван СТАГИС.

Вопрос об отмене прямых выборов мэра обсуждался на сессии Совета депу-
татов. В разделе «Разное» выступил председатель комитета по законодатель-
ству и госполитике Законодательного собрания Игорь Умербаев, который рас-
сказал о соответствующей инициативе, одобренной комитетом.

Нет — отмене выборов мэров!

— Эта обстановка 
требовала и тре-
бует от нас особой 

сплочённости, единства в дей-
ствиях во всех уровнях власти. 
В 2022 году в своей работе я 
ставил на первое место под-
держку военнослужащих, жи-
телей освобождённых обла-
стей. В результате за короткий 
период более 1385 семей по-
лучили помощь из бюджета 
города на сумму 37 миллио-
нов рублей, в бюджете этого 
года на эти цели запланиро-
вали 50 миллионов рублей. 

Анатолий Локоть отметил, 
что Новосибирск получил 
благодарность руководства 
области за комплекс меро-
приятий по оказанию помо-
щи военнослужащим и чле-
нам их семей. Из других важ-

ных событий общегородского 
уровня глава города назвал 
установку стелы «Город тру-
довой доблести» на площади 
Калинина и проведение ме-
роприятий в рамках «Ново-
годней столицы России». 

В целом запас прочности 
позволил экономике города 
выдержать непростые усло-
вия 2022 года. Так, сохрани-
лась положительная динами-
ка в строительстве — помимо 
общих цифр в 1,2 миллиона 
квадратных метров нового 
жилья, Анатолий Локоть при-
вёл и ещё один важный факт: 
было введено в эксплуатацию 
15 долгостроев, где добива-
лись своих квартир более 1,5 
тысячи человек. 

— Устойчивость городской 
экономики прямо влияет на 

формирование бюджета. Год 
завершён с высокими пока-
зателями его исполнения: 
доходы — более 67 миллиар-
дов рублей при дефиците в 
387 миллионов. Дефицит — 
менее 1%. Это результат на-
шей с вами работы по при-
влечению в экономику горо-
да дополнительных ресурсов, 
— сказал мэр. 

В Новосибирске не остано-
вилось строительство круп-
ных объектов. Так, готовность 
станции «Спортивная» соста-
вила 97%, активно шло обу-
стройство парка «Арена» на 
левом берегу Новосибирска 
общей площадью 19 гектаров. 
Удалось также своевременно 
выполнить программу ре-
монта дорог, что позволило 
обновить 237 объектов улич-
но-дорожной сети. Среди 
конкретных адресов Анато-
лий Локоть назвал пересече-
ние Гусинобродского шоссе и 
улицы Доватора, площадь 

Лыщинского, проспект Марк-
са (ремонту подлежала не 
только проезжая часть, но и 
тротуары), проспект Дзер-
жинского. Кроме того, в про-
шлом году активно осуществ-
лялся ремонт мостов, вклю-
чая Октябрьский — без оста-
новки движения. 

— Проект очень сложный, 
типовые решения здесь не 
подходят, требуется прора-
ботка каждого вида опера-
ций, — объяснил мэр. 

Касаясь такой важной про-
блемы в зимний период, как 
уборка территорий, Анато-
лий Локоть анонсировал воз-
можность складирования 
убранного снега на город-
ских полигонах. Он также 
подчеркнул, что в 2022 году 
удалось привлечь дополни-
тельно 40 миллионов рублей 
для текущей уборки новых 
объектов — дорог, тротуаров, 
прогулочных зон. Говоря о 
транспорте, мэр впервые вы-

сказался о необходимости 
приобретения новых вагонов 
для метрополитена, посколь-
ку к 2030 году выработают 
свой срок годности самые 
первые составы. 

Отдельное место в своём 
докладе мэр Новосибирска 
уделил состоянию зелёных 
зон. Так, в 2022 году завер-
шилась реконструкция За-
ельцовского парка, стартова-
ли работы по благоустройству 
поймы Каменки: 

— Заметно преобразились и 
другие парки, которых немало 
в нашем городе: Ельцовский 
парк, мемориальный ком-
плекс Покрышкина, Сосновый 
бор, сквер Героев Донбасса — 
это была неблагоустроенная 
территория. Масштабное бла-
гоустройство прошло на Вок-
зальной магистрали, там по-
явилось современное озеле-
нение. Продолжено формиро-
вание водно-зелёного город-
ского каркаса. 

Продолжалось и развитие 
социальной инфраструктуры. 
Здесь Анатолий Локоть в пер-
вую очередь обратил внима-
ние на реконструкцию театра 
Афанасьева, капитальный ре-
монт музыкальной школы №5 
в Заельцовском районе, 
включение в федеральную 
программу капитального ре-
монта школ. За муниципаль-
ный счёт было отремонтиро-
вано одно из зданий 167-й 
школы в Октябрьском районе. 

«Мы сегодня строим одно-
временно семь объектов об-
разования, — отметил мэр. — 
Важно сохранить то взаимо-
действие, которого мы до-
стигли, направлять энергию 
новосибирцев для решения 
серьёзных задач». 

В итоге отчёт мэра был 
утверждён депутатами: за — 
31 депутат, 5 — против, трое 
— воздержались.  

 
Степан ЗАМОРЕВ.

Свой отчёт мэр Новосибирска Анатолий Локоть 
начал с оценки ситуации, которая сложилась в 2022 
году: проведение специальной военной операции, эко-
номические санкции.

Отчёт градоначальника утверждён
ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Новосибирск

Омск

Томск

Гуманитарный 
конвой 

в Донбасс 
 
23 февраля новосибирские коммунисты 

отправили гуманитарный конвой в Дон-
басс. Машина с грузом стартовала от 
площади Свердлова.

Н а митинге возле бю-
ста Александра По-
крышкина депутат 

Государственной думы, вто-
рой секретарь областного 
комитета КПРФ Ренат Су-
лейманов особо упомянул 
вклад новосибирских ком-
мунистов в оказание помо-
щи Донбассу: 

— Мы отправляем оче-
редные две тонны гумани-
тарного груза, который бу-
дет доставлен как мирным 
жителям, так и нашим бой-
цам, защищающим Луган-
скую народную республику. 
Вы знаете, что наша партия 
почти девять лет помогает 
Донбассу. 

Экипаж, в который вошёл 
депутат Законодательного 
собрания Роман Яковлев, 
проводили новосибирские 
коммунисты. Первый сек-
ретарь областного комитета 
КПРФ, мэр Новосибирска 
Анатолий Локоть пожелал 
товарищам доброго пути, 

выполнения благородной 
миссии и возвращения до-
мой. 

— Последние три месяца 
мы занимались сбором гу-
манитарной помощи для 
жителей Донбасса, в самом 
начале этого года наши 
коммунисты посетили Лу-
ганск, передали её местным 
однопартийцам. При таком 
гражданском настрое мы 
обязательно победим, а на-
ша страна будет развивать-
ся, я уверен, в социалисти-
ческом направлении, — за-
явил Роман Яковлев.  

Груз, собранный комму-
нистами из Первомайского, 
Ленинского, Советского, 
других районов города, бу-
дет передан в Луганское 
областное отделение КПРФ, 
которое на протяжении всех 
этих лет занималось хране-
нием и распределением гу-
манитарной помощи. 

 
Соб. инф.


